

No se ocurre a menudo veros acomodados de una intranquilidad espiritual, que los mayores males de los pueblos surgen de profundas meditaciones, sin que sepamos en concreto a qué obedezca ese desasosiego que angustia nuestro ser y nos lleva a pensar los problemas de la vida, los nuestros esfuerzos, no conseguimos alcanzar esa bienhechora y dulce calma tan necesaria para la vida?

¿Por qué no tenemos más ideas que el gozar de la vida bajo todas sus fases, ni más preocupación que nuestro propio bienestar que no nos interesa más que cosas puramente prosaicas y materiales, así que en nuestra larga carrera por la vida, nos vemos a veces a nosotros mismos, levantando los ojos al cielo para reflexionar sobre algo más importante y trascendente que el bienestar de este mundo?

Vivimos en un mundo, no como lo pintan los novelistas y poetas, dulos, risueños y floridos; sino brutal, hiperfísico, egoísta y cruel. En el estado actual de cosas, los individuos lo estamos muy superficialmente; es necesario una ilustración más sólida, sana y profunda, para que surjan hombres fuertes y capaces de pensar sobre todo sinceros, que alimenten en su cerebro grandes y hermosas ideas y en sus pechos generosos y nobles sentimientos.

La causa de este desconcierto, de esta lucha intelectual, radica en nosotros, que vivimos engañados por los sentidos. Nos tenemos duros de lamentarnos y protestar contra unos cuantos individuos algo más instruidos, egoístas y más escrupulosos que los que nos rodean. Los ignorantes y ceguera de los demás nos engañan miserablemente, se erigen apóstoles del progreso y de la civilización y con sus sus palabras nos hacen creer que somos una nación con sus problemas religiosos, políticos y sociales.

¿Qué nos queda que en esto desaparezca y que la nación prospere? Pues hacer desaparecer esa máscara hipócrita.

Nada de revoluciones, nada de sangre; sino una reforma momentánea de las ideas, para una vez normalizada la situación, volver a imperar con más fuerza y eficacia.

En cambio con la instrucción el efecto es menos rápido pero seguro, porque desapareciendo la ignorancia el engaño es más difícil y de esta manera se engranda la nación, libre del freno que la oprime, marchará por las vías del progreso.

MANUEL TABLAS

Por teléfono y telegrama.
DE FERIAS DE OBREROS Y EMPLEADOS
 París y Madrid, 7, (varias horas).
La crisis oriental
 No aquí como discurre la prensa oficial londinense acerca de la crisis oriental.
 El gobierno turco tiene dicho a las potencias que se confía a sus manos en lo que se refiere a la parte de Andrinópolis situada a la derecha del Mariza y a las provincias de Egipto, que se encuentran presente la defensa de los Dardanelos.
 En resumidas cuentas, se reducen las reivindicaciones turcas sobre Andrinópolis (hacia la institución que se encargó de las mezquitas y lugares religiosos), a que Europa le concediese a la fuerza cierta soberanía religiosa que no se equivoque con la posesión efectiva de la ciudad por los aliados.
 Esto han querido pensar que no se puede poner con una garantía de personalidad a mitad de las negociaciones, y no han tenido en cuenta que es mucho arriesgar formar a las hostilidades de una guerra que se prolonga hasta un armisticio tanto o más costoso y con la posibilidad de que alguna victoria turca en la línea de las negociaciones, o sea la amenaza de que un nuevo pretencioso interceda en la lucha.
 Por lo demás, ya sabemos cuáles son las ideas de Alemania respecto a la cooperación general, favorables a la cooperación de las potencias. Y si la cuestión turca no fuera de ser una pesadilla, el temor de una guerra general habría desaparecido. El hecho de que Bulgaria haya reanudado la guerra parece probar que se ha entendido con Rumania.

Rusia y Alemania

La prensa de Petersburgo comenta desfavorablemente las intenciones del embajador alemán en aquel imperio, relativo al reconocimiento del principio de la integridad del Asia menor.
 Eban se cara los diarios de Petersburgo a Alemania, que mientras Austria e Italia arrebataban a Turquía sus provincias de Europa y Africa, Alemania se protegía al mismo tiempo de la cooperación alemana, al gobierno del Kaiser afirmada su situación preponderante en Asia y Medio Oriente, y se adelantaba realmente de los puertos del Báltico.
 La prensa alemana y la austriaca sostienen al barón Vongenheim queriendo hacer creer a los turcos que Alemania había dispuesto a correr a defenderlos con sus armas.
 Alemania a los turcos a la resistencia; para resistir se necesita dinero; los banqueros alemanes y austriacos, mediante un módico interés, están prestos a dársele, pero tan sólo en el caso de que el principio de la integridad del Asia Menor, y a quiere Alemania repartiese nuevamente aquellas regiones?

Oficiales servios descontentos

A causa de lo arbitrario del reparto de honores y ascensos realizado estos días, que así dice, han toado principalmente a los oficiales cuyos méritos nada tienen que ver con el cargo, dejando en el olvido a los que se han batido valientemente, es grande de veras el descontento que reina en las esferas militares.
 Esta inconformidad se ha agravado del otro y se anuncia ya la publicación de un nuevo ukase concediendo honores y ascensos suplementarios.

Turquía e Italia

Según la prensa italiana desautocando el tema de las islas del Egeo.
 La flota italiana de Turquía en la evacuación de la Grecia disputa a Italia. Esta no ha dado un solo paso en esta parte de la guerra, pero en la paz y sus posiciones son hoy las mismas que antes de la paz.
 Se aconseja a Italia que dé a Turquía un libre y franco acceso a los puertos de evacuación de Grecia y que en el caso de no hacerlo así se considere Italia desligada de lo tratado sobre las islas.
 En una prensa italiana se comprende; conviene a esta nación que Italia siga ocupando las islas porque así no las ocuparía Italia hace a Turquía un verdadero y gran favor de amigos.

Las hostilidades

Nueva proclama
 El generalísimo búlgaro ha dirigido a su ejército una nueva proclama.
 Declara en ella que los turcos, por la forma de seguir las negociaciones, han

demonstrado que sólo querían ganar tiempo. Pero se han engañado, porque los búlgaros con su proclama, se han comprometido a comenzar sus fuerzas de Macedonia y de la Bulgaria septentrional que toma parte en los grandes combates de Tracia. Además, el ejército está abundantemente provisto de víveres y municiones.
 Ahora—pregunta el generalísimo—estamos enteramente dispuestos, más dispuestos que antes, a la declaración de guerra, a romper definitivamente la resistencia de los turcos. Debemos arrollar al enemigo y dispersar sus hordas reunidas en las montañas de la Macedonia oriental. Debemos abatirlo por completo, y allí, sobre el campo de batalla, imponer nuestras condiciones de paz.
 El general Savoroff se ermita con estas palabras:
 "Hay que arrojar a los turcos al otro lado del mar."

En Galipolis

Un telegrama oficial de Constantinopla dice que el enemigo, una parte del cual se ha hecho concentrado en los alrededores de Galipolis, avanzó con un regimiento de infantería hacia Kavala, donde se hallaba uno de los destacamentos turcos.
 El combate duró hasta el atardecer, de una manera ventajosa para los otomanos.
 Estos se retiraron al anochecer hacia Balyazir, sin que el enemigo los persiguiera.
 Otro destacamento enemigo avanzó y ocupó Mta, que en la declaración de guerra, Mta, defendido solamente por algunas fuerzas de policía.
 Noticias de otro origen dicen que los turcos fueron heridos de Mirifio y Skeit, perdiendo 800 hombres.
 Ayer fué batido el ejército turco por los búlgaros, teniendo que retirarse desordenadamente a un distrito de Bursa.
 A consecuencia de esta victoria, cae toda la costa del mar de Mármara se encuentra en poder de los búlgaros.

En Chatalja

Las tropas búlgaras han incendiado Izvo y otros lugares, alejándose después de Chatalja.
 El jefe del Gobierno turco, que ayer mañana estaba en Hademouk, regresó por la noche a Constantinopla.
 En Andrinópolis

En Belgrado se dice que la división del general búlgaro Sarovoff ha sido llamada de Choriú a Andrinópolis para reforzar las tropas sitiadas.
 Algunos de los búlgaros se han apoderado del fuerte de Karawiski, haciendo a los turcos mil prisioneros.
 El bombardeo continúa violentamente.

En Scutari

El comandante de Scutari ha enviado al jefe del general comandante del ejército montenegrino, una copia de un convenio de una carta, en la cual dice que, habiendo sabido que se había concertado un armisticio entre el comandante de las tropas montenegrinas y que enviara sus parlamentarios.
 Estos, de acuerdo con los turcos, establecieron un armisticio, previsto por el tratado de armisticio.
 Las autoridades montenegrinas enviaron a Scutari al mayor Urbizta y otro plebeo que se declararon a favor de los turcos que había expirado el armisticio y que era inútil el parlamentar porque las hostilidades se habían reanudado.
 Los turcos, a consecuencia de haber recibido por Nensad-baja, que se presentó como comandante de la plaza, declarando que Hassan Riza se encontraba enfermo.

Últimas noticias

Las impresiones en el congreso de los Balcanes son optimistas respecto a las negociaciones entre las grandes potencias.
 La carta del kaiser dirigida al emperador de Austria y al zar y el comienzo del movimiento de tropas en Austria, son indicios de que pronto la normalidad quedará restablecida.
 Respecto a la guerra, continúa ésta en Andrinópolis, Chatalja, Galipolis, Scutari y Janina.
 En Andrinópolis la guerra ha reanudado el bombardeo.
 Ayer cayeron en la población 138 proyectiles búlgaros, matando a ochó personas, haciendo a diez e incendiando tres casas.
 Los turcos hicieron una salida, perdiendo muchos hombres y mil prisioneros.
 Sin embargo, el comandante de la plaza telegrafía diciendo que podrá esta resistir un mes y que antes de rendirse la destruya.
 Actualmente la guarnición carece de carbón, y para procurarse combustibles deriva de la costa.
 En Chatalja no hubo ayer combate, y a dicho punto fué Cheyef-baja, y se dice que se repitieron las colisiones entre las tropas de los dos ejércitos. Los jóvenes Turcos, registrados 500 bajas.
 Conviene advertir que estas noticias proceden de los búlgaros.
 El generalísimo turco declaró que es imposible operar en Chatalja pues los ejércitos rivales están separados por un lago de barro de seis kilómetros de extensión.
 Se ha reducido la defensa de la línea a 150.000 hombres, habiéndose enviado los restantes a Galipolis para evitar el avance de los búlgaros por el lano de Tracia.
 Los búlgaros se arriesgan a acercarse al mar, para evitar el daño que pueden hacerlos los cañones de la escuadra turca.
 El cañonero turco "Zahot", aprovechando la obscuridad de la noche, se acercó ayer a las posiciones búlgaras y las bombardeó, causandoles 900 bajas.
 Respecto a Scutari, se afirma que los montenegrinos se preparan para asaltar la plaza.

En Janina no avanzan los griegos, asegurados que hay dentro de la plaza 10.000 heridos.

Se dice que 30.000 albaneses se han sublevado contra los servios en Macedonia, marchando sobre Albania.

Telegrafía de Albania que los servios han evacuado Durazzo.

Dicen de Constantinopla que se ha firmado un decreto imperial autorizando a los turcos a ocupar los puertos que atraviesan los Dardanelos.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Aramburu y con asistencia de los señores Angulo, Gayán de Ayala, celebró ayer sesión la Comisión provincial, adoptando los siguientes acuerdos:
 Entregar al párroco de Astesú la subvención de 900 pesetas, acordada en su día por la Diputación, para obra de reparación de la ermita de San Sebastián.
 Conceder la exención del servicio militar en favor de Eulalio Abad Valle, de hernani, hijo de don Juan de voluntario liberal vascongado.
 Disponer que sea de cargo del Ayuntamiento de Oyarzun el importe de las estancias que causen en el Hospital de Man-

teo, de esta capital, el enfermo Manuel Sanal Aldazero, natural de aquel pueblo.
 Autorizar a Miguel Macasaga y Arriaga, viuda, vecina de Urrieta, para que pueda postular por la provincia durante un mes, a fin de reparar las pérdidas que de la producción del cosecho del casero en que habitaba, que tuvo lugar el 10 de Enero último.
 Expedir un libramiento de 2.500 pesetas a favor del joven E. Irujo pintor guipuzcoano don Eñitz Salaverria, para pago del primer semestre de la pensión que le señaló la Diputación para su perfeccionamiento en el arte de la pintura.
 Expedir a favor del ayudante del servicio de limpieza municipal de 279 pesetas, para pago de los gastos que dicho servicio ha originado durante la segunda quincena del pasado mes de Enero.
 Autorizar a don Juan de Oñate, en comisión de Obras de la Junta del Patronato del nuevo Asilo de la Reina Victoria, 30 plazas de lo que de la mañana, con objeto de tratar de lo relativo al impuesto de utilidades, y en esta reunión se convenia la forma de pago de los intereses de ajustar su gestión en Madrid los comisionados de la Diputación.

Información general

Por TELEFONO
 (De nuestro corresponsal)
 Madrid, 7—3-16 m.

Presidido por los ayudantes del rey y de los infantes, en representación de estos, se verificó ayer al mediodía el acto de la inauguración de la Cámara, viéndose el acto muy concurrido.
 Un empleado del ministerio de Fomento, llamado Manuel Canal, de 25 años de edad, se suicidó ayer envenenándose.
 Parece que los móviles han sido contradicciones personales.
 FUNELES
 En la iglesia de San José se celebró ayer mañana una misa de Requiem, dispuesta para el alma de don Juan de Oñate, en sufragio del alma de Moret.
 Asistieron al acto religioso los parientes y muchos amigos del finado.
 HOMENAJE A UNAS VICTIMAS
 Telegrafan de Málaga que los guardias marines del crucero alemán "Heria" desbarataron ayer y visitaron el generalísimo, depositando coronas sobre las tumbas en que yacen sus compañeros, víctimas del naufragio de la fragata "Gisela".

La población de Europa

Se acaba de terminar en Alemania un importante trabajo estadístico sobre la población de Europa.
 Si la natalidad es en general escasa, lo es más todavía en el caso de España, donde tanto preocupa, como es sabido, el problema de la despoblación.
 Carca del pueblo de Rates (Oviado), varios individuos se arrojaron a un canal que trabajaba en la fábrica de armas, llamado José Vila, y le dispararon varios tiros, matándolo.
 Los agresores fueron detenidos y encarcelados.
 En breve se anunciará la composición del "Ingreso en las Acad. más militares". Las plazas que han de cubrirse son: 260 en Portugal y Suecia; 57 en Bulgaria; 40 en la de caballería; 25 en la de Artillería; 10 de ingenieros, y 35 en la intendencia.

Accidente del trabajo

En una panadería de la calle Ibañeta, Católio, núm. 6, ocurrió ayer, al anochecer, una sensible desgracia.
 Se hallaba en el trabajo un joven de 17 años Justo García—cuyo primer oficio no dice ni de dónde es ni si tiene padre—cuando tuvo la desgracia de que se arrojase una máquina de amasar sobre su cabeza.
 A los gritos que daba el infeliz, acudieron presuroso algunos compañeros y otras personas, que pararon la máquina y sacaron al herido, que se encuentra en un estado verdaderamente horrible.
 Conducido con toda rapidez a la Casa de Socorro de la calle de San Marcial, el médico de guardia le practicó una larga y detenida cura.
 Presentaba el infeliz una herida que abarcaba desde la horquilla externa hasta la parte interna de la oreja, con estructura plana muscular, fractura del esternón, de la clavícula y de seis costillas y rotura del pericardio.
 Tenía además una herida en la mano izquierda, fractura del segundo metacarpiano y fractura doble del antebrazo izquierdo.
 El Juzgado, que se presentó en la Casa de Socorro, le tomó declaración, siendo conducido después en estado muy grave al Hospital de San Sebastián.
 Anoche, a eso de la una, preguntamos al benéfico establecimiento, diciéndoles que seguía en el mismo estado.

El día en Navarra

La juventud conservadora está organizando un mitin de propaganda para el día 23 del corriente mes de Agosto.
 Se realizan gestiones para que tome parte La Cierva en dicho mitin.
 Ha sido hoy bautizado, en la capilla del Hospital provincial, un cubano de 25 años de edad, que repatriaron las tropas españolas.
 Han apadrinado el jefe de los carlistas y diputado provincial señor Martínez y la esposa del también diputado provincial señor Beunza.
 Presidida por el gobernador civil se reunió esta tarde en la Diputación la Junta de ventas de Navarra, para resolver algunos asuntos importantes relacionados con el disfrute de terrenos comunales exceptuados de la desamortización, que afectan a varios pueblos.
 Se confirma que se presentará eandi-

LA LUCHA EN VIZCAYA

Por TELEFONO
 (De nuestro corresponsal)
 Bilbao, 6—10-45 m.
 Regreso de comisionados — Convocatoria de sesión — Intento de fuga — Una huelga.
 A las nueve de la mañana regresaron por la línea del Norte a Vizcaya los representantes de la Diputación de Álava, que vinieron a la conferencia celebrada ayer por la Diputación de Vizcaya.
 También en automóvil a la Reg. se trasladó el marqués de Valde Espina y los señores Irujo y Orbea, comisionados de la Diputación de Vizcaya.
 El presidente de la Diputación de Vizcaya ha convocado a los diputados a una reunión privada, que se verificará el lunes a las once de la mañana, con objeto de tratar de lo relativo al impuesto de utilidades, y en esta reunión se convenia la forma de pago de los intereses de ajustar su gestión en Madrid los comisionados de la Diputación.
 En el cárcel de Vizango se encuentra preso y procesado por el delito de homicidio un individuo, llamado Gumersindo Bartolomé Gómez Aldama, quien hace dos meses fue condenado a prisión por homicidio. El crimen quedó impune y hace unos meses fué detenido Bartolomé en Santander, por haberse encontrado su amante, veintidosa de los que se maltrata en Vizango.
 Ingresó en el cárcel de Durango el día 6 de Noviembre y el día 22 del mismo mes comenzó a efectuar un escape por el muro de la celda.
 El escape fué descubierta ayer e interrogado Bartolomé, declaró que quería ir a vivir a su amante, por haberse denunciado.
 También ha sido procesada la amante, por encubridora, aunque está en libertad.
 Se han recibido noticias participando que se han declarado en huelga 125 obreros de una mina de Guadalupe, que abren de la actividad de los huelguistas es hasta ahora pacífica.
 Pasado mañana domingo, a las tres y media de la tarde, se celebrará un partido entre los equipos citados, que ha despertado gran expectación entre los muchos aficionados con que nuestro sport cuenta en esta ciudad, y que se celebrará en Vizango y aprecian los adelantos que hace en el juego el segundo equipo.
 El partido será duro, pues nuestros vascos han hecho grandes progresos al año último y sus victorias sobre los primeros equipos del "Sport Athletic Club Bordelais".
 La "Vizcaya" gran club" han sido socios de este equipo y han llamado grandemente la atención. A pesar de esto, la Real Sociedad, en su afán de que todos sus elementos jueguen en Vizcaya, ha formado un segundo equipo para defender sus colores, confiada en lo bien entrenados que están, y en que desarrollarán todas sus facultades.
 La composición del segundo equipo es la siguiente:
 Elaguirre
 Morador, Arregui
 Arruti, Sanseñan, Barandiarán
 Elisegui M., Castro, Esquivias, Elisegui S., Riala.
 El mismo día, a las diez de la mañana, partido de entrenamiento para el primer equipo.
 (A)
 Anecho
 Arraiz Bartraudo
 Oliván, Alcántara
 M. Minondo, J. Minondo, Artoles, Rodríguez
 Elizburu
 Salzar, Arrillaga
 Leturia, Telleria
 Fernández, Sens, Arrillaga, Gómez

Al Magisterio Guipuzcoano

Queridos compañeros: En la Junta general celebrada en esta capital el 19 de Enero último pasado se acordó, por unanimidad, emitir nuestros votos para el cargo de Jefe de la Comisión de distintos partidos de esta provincia, a favor de la Caja de Ahorros provincial de Guipúzcoa. La Comisión que en la reunión citada se nombró para que gestionase en esta capital todo lo concerniente al asunto, ha procurado que, conforme a las instrucciones señaladas en reciente real cédula, que con fecha 10 de Agosto de 1913 se expidió en dicha Caja, la cual, en cercano día, nos hará efectivos nuestros deberes del finado mes de Agosto.
 Según la convocatoria publicada en el Boletín Oficial de la provincia, el domingo día 16 del corriente mes, a las once de la tarde, se celebrará en esta capital un examen de Habilitación en cada una de las Cabezas de Partido, y a tal fin, acudid a dicho examen a las once de la tarde, personalmente, y los que no, haciendo mediante oficio dirigido al presidente respectivo, quien después, con el acta que dicho examen se celebró en el momento, se trasladará a esta capital el día 23 para las diez de la mañana a formalizar el contrato en virtud del cual el Magisterio Guipuzcoano, a cargo de Habilitación, hemos de votar a la "Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa" y para suplente a "D. Ramón Estivilla y Ferrnández de Valdeón" no olvidando los que lo hagáis por medio de oficio que éste ha de llevar el visto bueno del alcalde respectivo y debe ser dirigido al señor alcalde constituido en la capital del Partido correspondiente.
 De esta manera tan sencilla conseguiremos el fin que nos proponemos, y en las ventajosas condiciones que la expresada Institución ofrece gratuitamente al Magisterio guipuzcoano.
 San Sebastián, 6 Febrero de 1913.
 LA COMISION.

UN ATENTADO

CONTRA EL PRESIDENTE DEL SALVADOR
 (De nuestro corresponsal)
 Madrid, 7, 0-15.
 Se recibió ayer en esta corte un telegrama oficial del Sr. Ministro de Fomento, presidente de la República del Salvador, se le acordó un individuo y le disparó un tiro, hirindole gravitadamente en la cabeza.
 Terminaba diciendo que el agresor había sido detenido.
 Otro hecho particular de New-York participaba que el presidente de la República del Salvador había sido víctima de un atentado, resultando con varias heridas en diferentes partes del cuerpo.
 Decía también este despacho que se habían practicado muchas detenciones, incluso de los agresores.

Accidente del trabajo

En una panadería de la calle Ibañeta, Católio, núm. 6, ocurrió ayer, al anochecer, una sensible desgracia.
 Se hallaba en el trabajo un joven de 17 años Justo García—cuyo primer oficio no dice ni de dónde es ni si tiene padre—cuando tuvo la desgracia de que se arrojase una máquina de amasar sobre su cabeza.
 A los gritos que daba el infeliz, acudieron presuroso algunos compañeros y otras personas, que pararon la máquina y sacaron al herido, que se encuentra en un estado verdaderamente horrible.
 Conducido con toda rapidez a la Casa de Socorro de la calle de San Marcial, el médico de guardia le practicó una larga y detenida cura.
 Presentaba el infeliz una herida que abarcaba desde la horquilla externa hasta la parte interna de la oreja, con estructura plana muscular, fractura del esternón, de la clavícula y de seis costillas y rotura del pericardio.
 Tenía además una herida en la mano izquierda, fractura del segundo metacarpiano y fractura doble del antebrazo izquierdo.
 El Juzgado, que se presentó en la Casa de Socorro, le tomó declaración, siendo conducido después en estado muy grave al Hospital de San Sebastián.
 Anoche, a eso de la una, preguntamos al benéfico establecimiento, diciéndoles que seguía en el mismo estado.

El día en Navarra

La juventud conservadora está organizando un mitin de propaganda para el día 23 del corriente mes de Agosto.
 Se realizan gestiones para que tome parte La Cierva en dicho mitin.
 Ha sido hoy bautizado, en la capilla del Hospital provincial, un cubano de 25 años de edad, que repatriaron las tropas españolas.
 Han apadrinado el jefe de los carlistas y diputado provincial señor Martínez y la esposa del también diputado provincial señor Beunza.
 Presidida por el gobernador civil se reunió esta tarde en la Diputación la Junta de ventas de Navarra, para resolver algunos asuntos importantes relacionados con el disfrute de terrenos comunales exceptuados de la desamortización, que afectan a varios pueblos.
 Se confirma que se presentará eandi-

Mezclilla

Ha sido nombrado juez de primera instancia de instrucción del partido de San Sebastián, don Florentino Sacristán, que desempeñaba igual cargo en Burgos.
 En unión de su distinguida esposa ha llegado a esta capital, procedente de Camargo, don Juan de Guzmán, jefe de la Diputación facultativa don Hilario Lazcano.
 Se encuentra en esta ciudad el ex-director de Penales y respetable amigo de don Joaquín María Gastón.
 Ha llegado a esta población, procedente de esta localidad, procedente de Pau, don Robustiano Asurmendi.
 Ha llegado a esta población, procedente de la capital de Navarra, don Julio Letremera.

El día en Navarra

La juventud conservadora está organizando un mitin de propaganda para el día 23 del corriente mes de Agosto.
 Se realizan gestiones para que tome parte La Cierva en dicho mitin.
 Ha sido hoy bautizado, en la capilla del Hospital provincial, un cubano de 25 años de edad, que repatriaron las tropas españolas.
 Han apadrinado el jefe de los carlistas y diputado provincial señor Martínez y la esposa del también diputado provincial señor Beunza.
 Presidida por el gobernador civil se reunió esta tarde en la Diputación la Junta de ventas de Navarra, para resolver algunos asuntos importantes relacionados con el disfrute de terrenos comunales exceptuados de la desamortización, que afectan a varios pueblos.
 Se confirma que se presentará eandi-

El día en Navarra

La juventud conservadora está organizando un mitin de propaganda para el día 23 del corriente mes de Agosto.
 Se realizan gestiones para que tome parte La Cierva en dicho mitin.
 Ha sido hoy bautizado, en la capilla del Hospital provincial, un cubano de 25 años de edad, que repatriaron las tropas españolas.
 Han apadrinado el jefe de los carlistas y diputado provincial señor Martínez y la esposa del también diputado provincial señor Beunza.
 Presidida por el gobernador civil se reunió esta tarde en la Diputación la Junta de ventas de Navarra, para resolver algunos asuntos importantes relacionados con el disfrute de terrenos comunales exceptuados de la desamortización, que afectan a varios pueblos.
 Se confirma que se presentará eandi-

El día en Navarra

La juventud conservadora está organizando un mitin de propaganda para el día 23 del corriente mes de Agosto.
 Se realizan gestiones para que tome parte La Cierva en dicho mitin.
 Ha sido hoy bautizado, en la capilla del Hospital provincial, un cubano de 25 años de edad, que repatriaron las tropas españolas.
 Han apadrinado el jefe de los carlistas y diputado provincial señor Martínez y la esposa del también diputado provincial señor Beunza.
 Presidida por el gobernador civil se reunió esta tarde en la Diputación la Junta de ventas de Navarra, para resolver algunos asuntos importantes relacionados con el disfrute de terrenos comunales exceptuados de la desamortización, que afectan a varios pueblos.
 Se confirma que se presentará eandi-

INYECCION PRESERVATIVA INFALIBLE

CURACION rapida, cierta y sin peligro de los Plujos antiguos o recientes. — Suprime Gándalo y Copilba que fatigan el estómago y se descomponen por su olor.
 108, Rue Richelieu, París. — Toda Francia

UN PROYECTO DE CAVOUR SOBRE LA BOSNIA

En su número de hoy, viernes, publica el "Boletín Oficial" las siguientes disposiciones:
 Circular del gobernador civil, participando que, con arreglo a lo prevenido en la ley de 20 de Agosto de 1912, se publica en esta provincia la vida, que no terminará hasta el día 15 de Septiembre próximo.
 Id. Id., encargando a los alcaldes de Abaloetxea, Aizua, Aizo, Arana, Archa, Abateletxa, Astigarraga, Atean, Belzama, Belazana, Berrobi, Deva, Elbail, Elguibar, Elizaga, Euzkano, Fuenterrabía, Gaintza, Goyara, Hernandiz, Ibañeta, Irún, Irujo, Londoño, Lazcano, Leizorua, Legorreta, Lora, Lizaso, Mollorru, Mutiloa, Olaverri, Oñate, Oñate, Oñate, Oñate, Oñate, Salinas, Teurbi, Vergara, Villabona, Villafraña, Zaldívar y Zarauz, que remita al gobierno civil la estadística de las ventas efectuadas durante el segundo semestre del año último.
 Real orden de Fomento encargando que el Sr. Jefe de Obras Públicas remita la actual crisis obrera y evitar que el tr-

ESTOICIA

Con el Elizir Saiz de Carlos
 se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
 Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y hinchazón del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
 Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el mal estar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia de diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete, identificando, hasta el punto de permitir a la madre a enfermos indigestos e intestinales perdidos. Lo recetan los médicos.
 De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 8, MADRID.
 Se remite folleto a quien lo pide.

La Casa Trevijano

AGUA DE BORINES
 Universalmente reconocida sin rival para mesa, estómago, intestinos, diabetes, reumatismo, etc.
 Pidan en farmacias, droguerías, hoteles y restaurantes.
 Depósitos: Droguerías de Hijos de F. Torrens, L. Loyarte y S. Echeverría.
 Informes y encargos: M. Lahuerza, Echaiz, 7, bajo.

Frontón Moderno

Partido a remonte para hoy viernes a las cuatro y media, en el Frontón de Echaiz, contra Ballester y Sastura.

Frontón Aste-Lena de Eibar

Gran partido de pelota para el domingo, entre los hermanos Chiquito y Pequeño de Ascotia, contra Ballester y Sastura.

Gran Casino

Conciertos por la orquesta bajo la dirección del maestro Larrocha
 A LAS CINCO DE LA TARDE
 Primera parte
 1. Cornelius-march, Mendelssohn.
 2. Au bord de la mer, rovarie, Dun.
 3. La Vierge, Gounod.
 3. Patria, abertura dramática, Bizet.
 Segunda parte
 4. Calliré e, suite du ballet, Chamade.
 5. Introduction et Danse orientale de III. Pas des valles.
 III. Danse de Callirhoe.
 IV. Andante.
 V. Valse.
 5. The Gaiety, fantasía, S. Jones.
 A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE
 Primera parte
 1. Le regiment en marche, Linoke.
 2. Entr'acte, gavotte, Gillel.
 3. La Louangie, abertura, G. Maria.
 Segunda parte
 4. Danse piemontese, núm. 2, Singinola.
 5. Quand l'amour redoublé, valse lente, Gremieux.
 6. La Bruja, fantasía, Chapf.

El "Boletín Oficial"

En su número de hoy, viernes, publica el "Boletín Oficial" las siguientes disposiciones:
 Circular del gobernador civil, participando que, con arreglo a lo prevenido en la ley de 20 de Agosto de 1912, se publica en esta provincia la vida, que no terminará hasta el día 15 de Septiembre próximo.
 Id. Id., encargando a los alcaldes de Abaloetxea, Aizua, Aizo, Arana, Archa, Abateletxa, Astigarraga, Atean, Belzama, Belazana, Berrobi, Deva, Elbail, Elguibar, Elizaga, Euzkano, Fuenterrabía, Gaintza, Goyara, Hernandiz, Ibañeta, Irún, Irujo, Londoño, Lazcano, Leizorua, Legorreta, Lora, Lizaso, Mollorru, Mutiloa, Olaverri, Oñate, Oñate, Oñate, Oñate, Oñate, Salinas, Teurbi, Vergara, Villabona, Villafraña, Zaldívar y Zarauz, que remita al gobierno civil la estadística de las ventas efectuadas durante el segundo semestre del año último.
 Real orden de Fomento encargando que el Sr. Jefe de Obras Públicas remita la actual crisis obrera y evitar que el tr-